

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRÁFICAS.--El obispo de la diócesis y demás autoridades que presidieron el festival de ayer celebrado en el teatrillo de la calle Valladares.--Encantadoras niñas que representaron el cuadro piás-tico «Santa Isabel de Hungría».

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NUM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEL- TES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enciavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy martes 9 de junio de 1925

A las diez de la noche.—Grandiosa función de Cinematógrafo.—Estreno de la magnífica joya cinematográfica en cuatro partes, **Carnaval**.—Última proyección de la interesantísima película en dos partes **Partido de Foot-Ball** entre los equipos **Arenas de Bilbao** y **Barcelona F. C.**—La comedia cómica en dos partes, titulada **Tomas y los osos**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy martes 9
Junio de 1925.

A las diez de la noche.—El mayor acontecimiento artístico de la temporada.—Despedida de **Sanz** y beneficio de **Don Liborio**.—Programa extraordinario.—Cinco tipos de oratoria moderna por **Sanz**.—Proyección del 10.º episodio de **La gran recompensa**.

A las siete de la tarde.—Cinematógrafo popular infantil.—Reprisa del 9.º episodio y estreno del 10.º de **La gran recompensa**, completando el programa las películas cómicas **Oiga**, **Centro** y **En las redes de la intriga**.

Mañana miércoles debut de **Cándida Cortes-Kalvo** y **Miss Amelia**, **Matilde de Lara** y **Trio Lara**.

SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy martes 9 de Junio de 1925

A las nueve y 45.—Estreno de chistosísimo programa de cine.—Éxito de la gran atracción **LAS MARAVILLOSAS**, siete bellísimas señoritas, entre las que forman parte la notable cancionista **Zareta** y la escultural y simpática bailarina **Fior de España**.

Se vende una carreta

en buen estado y moderado precio; informarán en El Fénix Agrícola, Laportilla 3, bajo.

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Carbon Semigraso

en ovoides a 3'50 el quintal, únicamente en la Central Carbonera. Librería, 383. Teléfono 382. Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Vinagres finos de "LOS MORILES"

Garantizada su procedencia de vino puro con 7-8% de acidez,

15 pesetas arroba en damajuanas, envases comprendido.

Juan Moreno Luque

LUCENA (Córdoba)



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Mercedantil de Santa Elisa, la mejor de mesa San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente; Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arrendamiento.—Se hace de un piso. Carbonell y Morand, 22. Razón Papelería Moderna.

Por defunción se arrienda en ventajosas condiciones a farmacéutico activo, farmacia bien surtida y acreditada en importante pueblo con titular. Para informes, Establecimientos Dalmau Oliveres. Avenida Canalejas 2.

En Los Moriles (Córdoba) se vende Farmacia, lujosa presentación, cediéndose existencias, precio 8.000 pesetas. Dirigirse a señora viuda de Casas, en Los Moriles.

Imprenta en marcha, bien situada, con materiales nuevos y maquinaria moderna, así como papelería y objetos de escritorio. Se traspasa. Dirigirse a Luis Raigón, Mon-

Por no poderlo atender se traspasa un portal con pocas existencias en lo más céntrico de Córdoba. Razón, kiosco de cerveza Gran Capitán.

Restaurant "Buenos Aires", de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincónes número 6, de diez a una.

Se vende un molino triturador marca Star, para motor o malacate. Para tratar, Fernán Núñez (Córdoba) calle José Canalejas, número 44.

Se hace almoneda de varios muebles. Darán razón, Concepción, 32, sastrería.

Se hace almoneda de un dormitorio completo de todos sus accesorios, comedor estilo moderno, idem igual el gabinete, todo seminuevo. Calle Pérez de Castro número 9; horas de verlo de doce a dos y de cinco a siete.

Se traspasa una taberna con amplios locales para bodega. Dan razón, Ancha de la Magdalena número 5.

Se traspasa taller de pintura de coches, situado en la huerta de Cercadilla, frente a los Jardines de la Agricultura, lado del Stadium. Razón, taller de bicicletas del paseo de la Victoria.

Se arriendan.—Un piso bajo y otro alto, amplios, o toda la casa. Detalles, Barroso, 3.

Se arrienda desde el día, piso independiente con cinco habitaciones y cocina. Para verlo y razón, Cabezas, 9.

Venta.—Se hace de una carreta, un trillo y varios brabanos. Razón Santa Marina, Plaza de Don Gome sin número, inmediata al número 2. Horas de verlo de ocho y media a diez y de una y media a cuatro.

Vacante guardería finca campo, se desea cubrir con licenciado Guardia Civil. Dirigirse por escrito, don José Barcia, Payo, 25. Córdoba.

Informaciones de anoche

De divulgación

Dicen las Ordenanzas Municipales:

En su artículo 45: «Todos los vecinos de las casas enclavadas en las calles por donde pase la procesión del Santísimo Corpus Christi, adornarán con colgaduras el exterior de las mismas, por lo menos durante el tiempo que se verifica aquella solemnidad religiosa.»

La oportunidad de refrescar el recuerdo de este precepto y de los que le siguen, es notoria. Dentro de tres días, celebrará solemnemente la Iglesia la fiesta del Santísimo Corpus, y si el tiempo mejora, recorrerá en triunfal carrera el Sacramento, las principales calles de la ciudad.

Acaso un bando de la Alcaldía o simplemente una alocución dictada por el alcalde prevendrá al vecindario sus obligaciones sobre este punto, pero como lo que abunda no daña, queremos, siguiendo el plan trazado, divulgar desde aquí el espíritu del mandato que encierra el transcrito artículo del código municipal.

No deja el Concejo en libertad al vecino de la carrera que ha de seguir la procesión del Corpus—la más suntuosa y augusta del año—para que adorne o deje de adornar el exterior de su vivienda, sino que, por ser la religión del Estado, la Católica Apostólica Romana, y por constituir esta ceremonia el acto del culto externo y público más solemne de la liturgia, obliga a que todo vecino coopere a esa solemnidad y dé señales de regocijo, poniendo en los paramentos exteriores de su casa, un adorno que la engalane y acredite el contento que reina en ella, tanto por la festividad que la Iglesia conmemora, cuanto por el honor que se recibe de que Jesús Sacramentado pase en triunfo por su puerta.

Y no se exige la clase de adorno ni de colgadura que el vecino haya de poner. Para el caso es igual el tapiz costoso y rico que la colcha de cretona separada ese día del ajuar de la cama; el repostero heráldico de la casa de ilustres, que la sábana remendada del proletario humilde. Lo que se pide es un adorno en las casas de la carrera, y ese adorno igual puede ser de paños que de follaje; lo mismo de luces que de flores, pero que en ninguna falte; sobre todo en el momento en que se verifica la religiosa ceremonia.

Vengan, pues, colgaduras en todos los balcones de Córdoba durante todo el día, y singularmente en las horas desde las seis de la tarde a las ocho y media de la noche, en que está en las calles la procesión.

¿No ves, vecino, cómo tremola ese día en los edificios públicos la bandera nacional? ¿No ves cómo los pabellones de otras naciones dan sus colores al viento en esa festividad a la puerta de los edificios consulares?

¿No recuerdas cómo el Concejo que rige la ciudad emplaza a la puerta de sus casas un altar suntuoso, digno de que ante él se detenga el Sacramento?

¿No has oído repicar alegremente las campanas de todos los templos, mientras Dios hecho Hostia pasea por Córdoba encerrado en la rica catedral de plata que Arfe nos dejó hecha para trono de tan augusto Señor de los Señores?

¿No has visto formar en las alas de esa procesión a todas las personas preeminentes de tu pueblo, codeándose con los más humildes, desde el Prelado al monaguillo, desde el gobernador al hospiciano, todos juntos, todos dando escolta y rindiendo homenaje al Dios de los cristianos?

Pues tú, vecino, consciente de tus deberes, sean las que fueren tus creencias, has de sumarte por imperio del Código municipal a estas manifestaciones externas, poniendo en tus balcones y ventanas la sábana o la colcha, el mantón de Manila o la tersa colgadura de Damasco, la guirnalda de flores o el ramillete de bombas de luz. Y si por tu puerta misma pasa la procesión, cumple este mandato con doble gusto y hasta procúrate con tiempo una carga de mazzanos o de tomillos o de romeros, o de pétalos de rosas o de claveles o de otras flores y pónlos a manera de alfombra o de tapiz en la demarcación de la calle que a tu casa corresponda.

Te acreditarás de católico, tomarás patente de buen vecino.

Un urbano.

Gran fiesta en la Casa-Colegio de las Adoratrices

Durante el día de ayer hubo grandes fiestas en la Casa-Colegio de las Religiosas Adoratrices, que celebraban la elevación a los altares de su fundadora la vizcondesa de Jorbalán M. I. señora doña Micaela Desmaizieres López de Dicascillo y Olmedo, que ayer mismo fué beatificada por el Papa.

Hubo actos solemnísimos y grandes muestras de regocijo, que presenciaron la mayor parte de las personas piadosas de Córdoba.

Por el que fué palacio del vizconde de Sancho Miranda desfiló ayer gran número de devotos y admiradores de esta institución de señoras Adoratrices Esclavas del Sacramento y de la Caridad y de los Colegios de Desamparados.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

Dos notas oficiosas

En el Gobierno civil nos han sido facilitadas las notas oficiosas siguientes:

«El gobernador civil, que se halla muy satisfecho del éxito en la organización de la Colonia Escolar a Cerro-Muriano, se complace en hacer público, por nuestro conducto, su agradecimiento a la empresa minera de Peñarroya, Sociedad Cordobesa de Autobús, Compañía de ferrocarriles Andaluces y al señor alcalde de Córdoba, por la cooperación y facilidades con que todos han coadyuvado al éxito de su modesta iniciativa, y muy especialmente al señor don José del Río, secretario de la Junta de Protección a la Infancia, que ha puesto todo celo y diligencia a contribución de aquella.»

Reparto de los fondos extraordinarios ingresados en Gobierno civil en el mes de mayo último.

A la Junta de protección a la Infancia, 3.000 pesetas; a la Diputación para los Asilos de Beneficencia, 500; al Ayuntamiento para el Asilo de Madre de Dios, 500; a la Casa del Niño, 250; al Comedor de Caridad, 250; a la Cruz Roja, 250; a las Damas Catequistas, 250; a doña Carmen Osuna, viuda de Tores, 50; a las monjas del Cister, 50; a las Conferencias de San Vicente de Paul, para señoras y caballeros, 100; Acción Católica de la Mujer, 150; varias limosnas de 10, 15 y 25 pesetas, cuyos comprobantes están en poder del gobernador, 150.—Total, 5.500.

Córdoba a 6 de Junio de 1925.—El gobernador civil, Luis María Cabello La piedra.

Sección de Primera Enseñanza

Creación de escuelas

Por el inspector de la tercera zona ha sido favorablemente informado un expediente incoado por el Ayuntamiento de Pueblonuevo del Terrible solicitando la creación de tres escuelas unitarias para niños y cinco para niñas.

Liquidación

La Sección de Sevilla remite certificado de cese y liquidación de haberes del maestro don Rogelio Fajardo Gómez, que sirve la escuela de Guadalcazar.

Posesiones y ceses

Ha tomado posesión del cargo de maestro en propiedad de Valsequillo don Ladislao García Algaba; de la escuela de Fuente la Lancha doña Sofía Lumbreras Martín, y de la de Cardenchoa don Gerardo Fernández Rodríguez, cesando los interinos don Juan Cerrato Saco de Herrera, doña Rosario Gómez Jurado y don Luis López Azuaga.

Certificación

Don Domingo Ruiz López remite certificado de existencia en filas, para justificar el no haberse podido posesionar de la escuela de San Sebastián de los Baños para que fué nombrado.

Desde la Puerta del Sol

¡"Esos periodistas se dan una vida..."!

¡Oh, las excelencias del cuarto poder!

Uno de los más antiguos y populares rotativos catalanes—«El Diluvio», de Barcelona—ha publicado una noticia que nos ha impresionado vivamente...

La hermana de quien en vida fué maestro de periodistas,—don Mariano de Cavia—se halla en la ciudad condal atravesando una difícilísima e insostenible situación económica. La respetable dama, para poder atender a sus más perentorias necesidades, tiene que dedicarse a rifar objetos.

A fin de aliviar las penas de la hermana del inolvidable compañero, «El Diluvio» ha dirigido un llamamiento a las personas caritativas de la ciudad condal.

Y mientras esto ocurre en Barcelona, los que fueron amigos de otro periodista, ilustre,—don Rafael Urbano—organizan una nueva suscripción, en Madrid, para socorrer a la esposa e hijos del que fué bibliotecario del Ateneo Científico Literario y Artístico de la capital de España.

¡Doloroso, muy doloroso!

Si los difuntos compañeros en vez de consagrar sus actividades al periodismo, se hubiesen dedicado a la usura, al contrabando, a acaparar trigo, o bien a gestionar permisos de exportación de arroz o de ganado cuando la guerra europea, sus respectivas familias gozarían hoy de una envidiable posición social. Empero, fueron periodistas de buena fe y por más que trabajaron no lograron ahorrar unas pesetas.

Mariano de Cavia, a pesar de su talento y de su popularidad y de escribir en varios grandes periódicos de América, que, por lo general, pagan mejor que los de España, a duras penas pudo atender los gastos de la grave enfermedad que le llevó al sepulcro.

Rafael Urbano legó a los suyos, ¡un horrible cuadro de miseria! De no haber sido por los amigos del Ateneo de Madrid, la noche en que se hallaba de cuerpo presente no habrían podido comer su vianda y seis hijos.

Es así la vida... del periodista! Ese austero y soñador periodista español tan injuriado y calumniado por el vulgo.

El vulgo mordaz e ignorante que cree que el periodista es un ser privilegiado porque tiene «pases» y asiste a banquetes y fiestas de sociedad, y se codea con políticos influyentes y su nombre aparece casi a diario en las columnas de rotativos de mayor o menor circulación.

Además, para el vulgo, el periodista es un desafortunado mortal que le basta «emborronar» unas cuartillas para imponerse y «cobrar mucho dinero». Por algo pertenece al «cancareado cuarto poder».

Si censura... pone precio a su silencio. Si pondera... cubre a tanto la línea los elogios.

¡Oh, graves pecados!

El periodista, para la mayoría de nuestras gentes, no tiene derecho a la vida.

Un abogado como el señor Cambó, puede cobrar 50.000 pesetas por un lacónico in-

forme sobre la histórica suspensión de pagos del Banco de Barcelona.

Un cirujano eminente puede exigir 5.000 duros para operar a un «indiano» desahuciado por los médicos de Guayaquil o de La Guayra.

Un arquitecto puede percibir unos miles de pesetas para «dotar a Córdoba de un edificio con una fachada como la del gobierno civil, que pide a gritos el derribo.»

Un farmacéutico puede expender sal de Torrevieja mezclada con azafrán de la Mancha y pedir 10 pesetas y 0.10 del timbre, por una pócima infalible (?) para curar el cáncer o evitar las anginas de pecho.

Y así el «resto de los mortales» que... no son periodistas.

¡El periodista, no! Un sueldecito» al mes y... ¡ay de aquel que se atreve a pedir más allá de 500 pesetas por una información industrial reclamo, de las cuales, 375 por lo menos, van a parar a la Administración del periódico.

Y ¡ay de aquel, también, que osara a pedir 1.000 pesetas por un artículo de fondo, así se llamara Roberto Castrovido, Francos Rodríguez o Eugenio d'Ors!

El periodista, por lo menos en España, que logra ganar de 1.500 a 2.000 pesetas mensuales; es un «as». Tanto, que pueden contarse con los dedos los que del 1 al 30, logran reunir tanto (?) dinero.

En cambio, 10, 15 y hasta 20 duros diarios, los gana en una capital de tercer orden el dueño de cualquier café de camareras, sin necesidad de haber ido a la escuela.

Y así se explica cómo vive y cómo... muere el periodista en España.

¡Menos mal si se hiciera justicia a la sufrida clase!

Pero ocurre todo lo contrario.

El periodista, para poder vivir, en las actuales circunstancias, no le queda más solución que buscar otro empleo, lo cual, por exceso de trabajo, le perjudica en su salud.

Decididamente, es una ganga ser «chico de la Prensa». El que lo dude, que lo pregunte a la hermana de Mariano de Cavia y a los seis hijos de Rafael Urbano.

E. Duch Salvat.

Madrid, Junio 1925.

La custodia de Arfe

Esta tarde ha sido sacada del lugar que ocupa en el tesoro de la Catedral, la magnífica custodia procesional, obra de Enrique de Arfe, que colocada en la Capilla del Cardenal, será objeto estos días de los preparativos necesarios para que sirva en la tarde del jueves.

Varias personas amantes de lo arqueológico y de lo artístico, han presenciado la difícil manipulación, ya que éste es el único momento del año en que la joya singular puede estudiarse de cerca.

En el Colegio de Abogados

Ayer y en cumplimiento de lo prevenido en sus Estatutos, se verificó en la Sala de Abogados del Palacio de Justicia la votación para elegir los tres señores colegiales que habían de ocupar los cargos de Decano, Tesorero y Secretario de la Junta de gobierno.

La referida votación se abrió a las doce en punto y se cerró al dar las cuatro de la tarde, hora en que la Mesa emitió sus candidaturas, y seguidamente se hizo el escrutinio.

El acto fué presidido por la Junta de gobierno, actuando de escrutadores cuatro letrados de los más modernos.

Resultado de la elección fué el siguiente:

Para decano, obtuvieron sufragio: 42 don Manuel Enriquez Barrios; 37, don Rodrigo Barasona y F. de Mesa.

Para tesorero, se contaron los votos siguientes:

Treinta y ocho a favor de don Arturo Molina Albendín; 36 a favor de don José Fernández Jiménez, uno a favor de don Francisco de la Cruz Ceballos.

Y para secretario, obtuvieron candidaturas; 41, don José Delgado de Bárbara; 38, don Francisco de la Cruz Ceballos.

En vista del resultado que ofreció la senada votación, quedarán formando parte de la Junta de gobierno, en calidad de reelegidos, los señores don Manuel Enriquez Barrios, don Arturo Molina Albendín y don José Delgado de Bárbara.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de la Derecha, por estafa, contra María del Carmen Borreguero. Defensor señor Hidalgo. Procurador señor Ortíz.

—Otra del juzgado de la Izquierda, por hurto, contra Antonio Sánchez Díaz. Defensor señor Baquerizo. Procurador señor Baquerizo.

—Ante la Sección segunda se verá la vista de la causa del juzgado de Posadas, por infanticidio, contra Carmen Luque y otra. Defensor señor Pérez Rico. Procurador señor Torres.

—Otra del mismo juzgado, por uso de armas, contra Manuel Sánchez. Defensor señor Barrios. Procurador señor La Cerda.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, por rapto, contra Cristóbal Martínez Murillo, condenándolo a tres meses y once días de arresto mayor y 5.000 pesetas de dote.

—Otra de la Sección segunda del juzgado de Baena, por hurto, contra José Rapero Terrón y otro. Absuelto.

—Otra del juzgado de Montoro, por lesiones, contra Juan Madueño García, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor.

Aproveché usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Cosas que pasan

Pedro Largo y Delgado era, en la forma y en el fondo, plena justificación de sus apellidos.

Además tenía la condición espiritual de la delicadeza en grado superlativo.

Era un hombre fino en toda regla, pues hasta la sustancia material iba desapareciendo a pasos de gigante, justificando así la duplicidad de sus apellidos. Largo y Delgado vino al mundo tan fino como una caña y así continuó durante sus escasos años de presencia en este valle, en donde las lágrimas forman arroyos para algunos mortales.

Perico fué desde sus primeros años de los que vienen con mala estrella, de los estrellados, sin circunstancias favorables en ningún caso de su corta existencia.

Largo, como un cable telegráfico y Delgado como una pluma de canario, no se meció en su niñez en cuna dorada, sino en las faldas de la madre que le dió el ser, porque la ama destinada a Perico no toleraba la largueza de sus piernas.

En la escuela todos sus compañeros eran menores que Perico Largo y Delgado, y cuando la suerte le llevó a prestar al Rey los servicios de todo español, su estatura sobresalía muchos centímetros de la talla, y fué necesario tenderlo en el suelo y tallarlo con una caña.

Perico crecía desmesuradamente, pero no ensanchaba a pesar de los esfuerzos que sus padres realizaban.

A mayor abundamiento odiaba cuanto fuera alimentación extraña a la que se hace por el sistema vegetariano y con estas sustancias se sostenía aquella delicada naturaleza, más propia de un espárrago que de un hombre.

A medida que crecía aumentaba la largueza y delgadez de sus apellidos y cuando entretenía las horas de descanso con los muchachos de su edad, Largo y Delgado era mirado sin compasión por los compañeros, que se burlaban sin piedad de aquel extraño brote del árbol de la Naturaleza.

Perico desapareció un día como desaparecen las nubes bajo la acción poderosa de un sol espléndido, y así como los gordos por naturaleza se divierten, los flacos como Perico Largo y Delgado se dizipan por la influencia del viento que los mueve y los lleva de un lado para otro como aeroplano sin timón.

Y cuentan las crónicas que en el congreso feminista celebrado en las primeras capas atmosféricas, la cacatúa que presidió el acto, al cual asistieron todas las aves del sexo bello, declaró en un tierno discurso, lleno de melancólico acento, que entre todas ellas habían arrebatado a la cigüeña una especie de guiñapo que llevaba en sus garras, el cual era el estropeado cadáver de Pedro Largo y Delgado, con cuyos restos celebraban fraternal banquete.

Mariano Martínez Alguacil.

HIJO DE SANCHEZ GAMA GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

GOBIERNO CIVIL

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Cándido Navarro Morales, don Víctor Expósito y don Jerónimo Sánchez García, de Córdoba; don Bartolomé Lara López y don Juan Juárez Olmo, de Villa del Río; don Antonio de la Peña Maestro, de Bujalance; don Benito Rodríguez García, de Obejo, y don Jacinto Sola Mellado, de Los Blázquez.

Pasaporte

Se han expedido pasaportes para Francia e Italia a doña Guadalupe Blasco Alga y al religioso Carmelita Fray Rafael Rangel, y para los Estados Unidos a Manuel Molina Barba.

Vacante

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Hinojosa del Duque, siendo el plazo para solicitarla de treinta días.

Estadística

Se ha remitido al ministerio del Trabajo, la estadística de accidentes ocurridos durante el mes de Marzo último.

Autorización

Han sido autorizados los Ayuntamientos de Baena, Belalcázar y Lucena, para realizar varias transferencias de crédito, dentro de sus presupuestos.

De automóviles

Don Ciriaco del Toro y don José Triviño Pozo, solicitan la inscripción y matrícula de dos automóviles de su propiedad.

También solicita la inscripción de una motocicleta don Luis Seña Lama.

De minas

Ha sido declarado fenecido y nulo, el registro minero «La Paloma», del término de Villaviciosa.

Del 22 al 29 del actual, se efectuará por esta Jefatura de minas la demarcación del registro «Chacho 2.º», del término de Fuente Obejuna.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

DE SOCIEDAD

Anoche se celebró en el comedor del Circulo de la Amistad la comida íntima con que la buena sociedad cordobesa obsequia y despide a las señoritas de Primo de Rivera, hijas del presidente del Directorio, que han sido nuestras huéspedes durante la temporada de feria.

El agasajo resultó un buen rato de animación extraordinaria.

En la iglesia de San Pedro Alcántara ha hecho la primera comunión la bellísima niña María de la Asunción de Alvear y Cabrera, hija de nuestro buen amigo don Juan de Alvear y Ruiz de Salas, a quien, como a su distinguida esposa, doña Pilar Cabrera Trillo-Figueroa, enviamos con este motivo mil parabienes.

Han regresado a Madrid el ingeniero don Rafael Carbonell Atard y su bella esposa doña Ramona Gasset, que pasaron en Córdoba la feria.

En la morada de los señores de Suazola pasa temporada don Cristóbal Valdés. Sea bienvenido.

En la finca «La Arruzafa» han sido obsequiadas con un te las bellísimas señoritas de Primo de Rivera.

NOTAS LOCALES

Visita de inspección

Marchó a Castro del Río, en visita de inspección, el inspector provincial de Sanidad, doctor don Miguel Benzo Cano, querido amigo nuestro.

Regreso

Después de brillantes calificaciones obtenidas en los exámenes de asignaturas del primer curso de Medicina, regresó de Sevilla el estudioso joven don Miguel López Valls, hijo de nuestro distinguido amigo el farmacéutico don Miguel López Mora. Felicitamos a ambos por el éxito obtenido.

Enferma

Se encuentra enferma de gravedad, la distinguida dama doña Ramona Martínez Uria.

Deseámosle un rápido y total restablecimiento.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades DE José Carrillo Pérez La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.-Teléfono núm. 270

La procesión del Corpus

El altar del Ayuntamiento

Ha quedado ultimado el altar que el excelentísimo Ayuntamiento de Córdoba levanta anualmente ante la puerta principal de las Casas Consistoriales, con motivo de la procesión del Corpus.

Constituye dicho monumento una verdadera obra artística. La instalación de luz eléctrica, terminada por completo, lucirá el próximo jueves entre delicados exornos de preciadas flores.

El día 10 de los corrientes se celebrará la tradicional velada en la plaza de Joaquín Costa, que amenizará la banda municipal de música.

Por los preparativos que se están realizando, promete resultar la fiesta brillantísima.

A continuación damos a conocer a nuestros lectores el bando de la Alcaldía, expresando el sitio que las entidades y personalidades invitadas deben ocupar en el solemne acto religioso de la procesión:

Alcaldía Constitucional de Córdoba

A las cinco y media de la tarde del jueves, día 11 del corriente mes de junio, deberá salir de la Santa Iglesia Catedral, la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi y, con el fin de que las entidades y personalidades invitadas al expresado importante acto religioso, conozcan el sitio que les corresponde ocupar, de acuerdo en la parte eclesiástica con el excelentísimo e ilustrísimo señor Obispo de la diócesis, se fija el orden siguiente:

- 1.º Batidores a caballo.
- 2.º Acogidos en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael y en la Casa de Socorro Hospicio.
- 3.º Las autoridades, corporaciones, entidades, funcionarios públicos y demás señores invitados por el excelentísimo Ayuntamiento.
- 4.º El señor jefe del ejército a quien el excelentísimo señor general gobernador militar de la provincia confía el Pendón procesional y los demás señores jefes y oficiales a quienes se invite para el mencionado acto.
- 5.º El clero parroquial precedido de las cruces respectivas.
- 6.º El Tribunal eclesiástico.
- 7.º El Seminario Conciliar de San Religio.
- 8.º El excelentísimo Cabildo eclesiástico.
- 9.º La Custodia.
- 10.º El Prelado, de pontifical.
- 11.º La excelentísima Diputación provincial.
- 12.º El Excmo. Ayuntamiento seguido de las bandas municipal y militar de música y de las fuerzas que constituyen la escolta.

La procesión se dirigirá desde la Santa Iglesia Catedral, por la Puerta de Santa Catalina y calles del Magistral González Francés, Cardenal González, San Fernando y Librería, al altar erigido en la puerta principal de las Casas Consistoriales, continuando por la calle de Joaquín Costa, plaza del Salvador, calles de Alfonso XIII, Diego León y Duque de Huelva, plaza de Sagasta y calles de Santa

Victoria, Juan Valera, Angel de Saavedra, Pedregosa, Céspedes a la Santa Iglesia Catedral.

Córdoba 2 de Junio de 1925.— José Cruz Conde.

**

En cuanto al apartado tercero se observará el siguiente orden:

Representaciones del Somatén armado de Córdoba.

Centros y Corporaciones dependientes del ministerio del Trabajo:

Cámara de Comercio. Delegación del Instituto Nacional de Previsión. Servicio provincial de Estadística. Inspección provincial del Trabajo.

Centros y Corporaciones dependientes del ministerio de Fomento:

Ingenieros Jefes del Catastro, Servicio Agronómico, División del Guadalquivir, Minas y Obras públicas. Director de la Real Sociedad Económica de Amigos del País. Ingeniero Jefe del Distrito forestal de Córdoba. Visitador de Ganaderías y Cañadas. Inspector provincial de Higiene Pecuaria. Presidentes de las Cámaras Agrícola, de la Propiedad Urbana y Minera. Presidente del Consejo provincial de Fomento. Comendadores y Caballeros de la Orden del Mérito Agrícola.

Centros y Corporaciones dependientes del ministerio de Instrucción pública:

Comendadores y Caballeros de la Orden de Alfonso XII, Directores y académicos de la de Ciencias Médicas y Cordobesa de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes, Director del Colegio de Médicos, Comisión provincial de Monumentos, ingeniero Fiel Contraste de Pesas y Medidas, Comisario Regio de Bellas Artes, Director del Museo Arqueológico, Archivero jefe de la Biblioteca provincial, Inspector jefe de Primera enseñanza, Directores y Claustro de profesores del Conservatorio provincial de Música, Escuela de Artes y Oficios, Normal de Maestros, Escuela de Veterinaria e Instituto Nacional de segunda enseñanza.

Centros y corporaciones dependientes del ministerio de la Gobernación, Caballeros de la Orden de Beneficencia, Representación de la Cruz Roja, Junta de protección a la Infancia, Inspección de Sanidad, Junta de Beneficencia y Cuerpos de Correos y Telégrafos.

Centros y Corporaciones dependientes del ministerio de Hacienda:

Señores Delegado de Hacienda, Abogados del Estado, Administrador de Contribuciones, Interventor y Tesorero de Hacienda, Administrador de Propiedades e Impuestos y Director del Banco de España.

Centros y Corporaciones dependientes del ministerio de Gracia y Justicia. Colegios de Procuradores y Abogados y Delegación del Colegio Notarial. Cuerpo de Prisiones. Señores Registrador de la Propiedad, jueces municipales y de primera instancia. Magistrados. Fiscal de S. M. y presidente de la Audiencia.

Caballeros condecorados con órdenes extranjeras. Cuerpo Consular. Comendadores y Caballeros de las Ordenes de Carlos III e Isabel la Católica. Reales Maestranzas de Caballería de Sevilla y Valencia. Caballe-

ros Grandes Cruces Españolas. Gentiles Hombres y Grandes de España.

Ruega la Alcaldía a cuantos señores y entidades comprendidos en este protocolo que por cualquier circunstancia no hayan recibido invitación, que se consideren citados y concurran a la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, ocupando el lugar correspondiente.

Asimismo ruega la Alcaldía que los balcones de las casas del trayecto sean adornados con colgaduras.

De la provincia

Reyería

En el Círculo de la Amistad de Adamuz y a consecuencia de darse varias bromas, cuestionaron los jóvenes Antonio Cazalla Cuadrado y José López Ayllón.

Por efecto de la refriega, resultaron ambos con contusiones y mordiscos.

Dichos jóvenes quedaron a disposición del juez de la localidad.

Por estafa

La guardia civil de Santa Eufemia ha detenido a los vecinos de dicho pueblo Juan Murillo Guisado y Antonio Murillo Rodríguez, los cuales se hallaban reclamados por el juzgado de instrucción de Fuente Obispo, por el delito de estafa.

Ambos quedaron a disposición de la autoridad reclamante.

Lesiones

En la aldea de Jauja han sido detenidos por la benemérita y puestos a disposición del juez municipal de Lúgena, Antonio Guerrero Cobacho (a) Morán y su hijo Antonio Guerrero Quesada, autores de varias lesiones causadas con un palo a Gabriel Delgado Gallardo.

Hurto de carbón

La benemérita de Belmez ha detenido al joven Ceferino Moreno Pino, de 14 años, autor del hurto de una cantidad de carbón mineral de un vagón de la estación de Cabeza de Vaca.

El joven de referencia quedó a disposición del juzgado.

Intento de suicidio

A la llegada a La Carlota de un automóvil procedente de Córdoba intentó arrojar al paso del mismo, con el propósito de suicidarse, el anciano de 60 años Rafael Losada Guerrero.

La prontitud con que fué parado el vehículo por el conductor, Vicente Ferrer Herencia, evitó que el anciano consumase el intento.

La benemérita detuvo a Losada, poniéndole a disposición del juez de aquella villa.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 9.—Martes.—Santos Vicente, Primo y Feliciano, mrs.; Pelagia, vg. y mr.

Vida de los Santos Primo y Feliciano.—Eran hermanos, naturales de Roma y caballeros ilustres por su sangre. Después de haber vivido muchos años con gran recogimiento y santidad, fueron un día acusados por los sacerdotes de los ídolos ante los emperadores Diocleciano y Maximiano, por cuyo mandato fueron detenidos y llevados a la cárcel cargados de cadenas, de donde milagrosamente salieron aquella noche. Algún tiempo después, por no haber querido adorar la estatua de Hércules, los azotaron cruelmente y los mandaron entregar al gobernador de la ciudad de Nomento, que se llamaba Promoto, el cual los mandó comparecer en juicio y exhortóles a obedecer a los emperadores; pero viendo que todas sus diligencias eran vanas, los hizo apartar uno de otro. Habiendo llevado a Primo a la cárcel y quedando allí Feliciano, le dijo el gobernador qué tuviera en cuenta su vejez. El respondió: «Mire Jesucristo por ella; noventa años tengo de edad y treinta hace que el Señor me iluminó, y desde entonces me dediqué a él totalmente.» Mandóle el juez azotar y después le hizo clavar en un palo; y haciendo llevar a Primo delante de sí, le dijo que su hermano estaba ya cambiado; pero Primo le respondió que «sabía que su hermano continuaba muy firme en la confesión de Cristo».

Finalmente, después de varios martirios, fueron degollados el día 9 de junio del año 303. Sus cuerpos quedaron abandonados en el campo para que sirviesen de pasto a los lobos y aves de rapiña; pero unos cristianos lograron recogerlos y fueron después trasladados a Roma, donde se les venera en la iglesia de San Esteban.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del Hospital de los Dolores y lo costea este día don Antonio Barbu-do y señora, por su tío don José.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 9, martes, a Nuestra Señora del Rosario, en San Pablo.

Cultos

En el Convento de Monjas Capuchinas.—A las siete de la tarde quinto día de solemne novena al glorioso San Antonio de Padua. Predicará Fray Rafael de Ubeda, O. C.

En San Pedro Alcántara.—Solemne novena a San Antonio. A las seis de la tarde exposición de S. D. M. A continuación se rezará la estación al Santísimo, el Santo Rosario, letanía cantada, lectura de la novena, Gozos al Santo y Motetes; concluyendo con la reserva.

Devoción de los tres martes en honor de San Antonio

En la iglesia parroquial de San Francisco y San Eulogio.—Empieza el ejercicio de la Devoción de los tres martes a San Antonio; a las siete y media se dirá una Misa rezada en el altar del Santo, en la que se dará la Sagrada Comunión y se practicará el ejercicio correspondiente.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacénistas importadores.—Córdoba

Vida deportiva

En el Stadium América

«R. Sporting Club», 2 goals.—«Electromecánica F. C.», 0 goals

El domingo y según anunciamos se enfrentaron en «match» futbolístico los dos clubs arriba citados.

El encuentro tenía doble objetivo: el formar una selección para enfrentarla con otra madrileña y el disputarse, por puntos y en dos encuentros, una artística copa.

El encuentro fué ganado por el club decano por el score 2-0, conseguido por el pequeño jugador Priego, apuntando un tanto para su equipo en cada tiempo.

Del «team» vencedor se destacó la línea delantera, la que no obstante no dar gran rendimiento, sus alas se combinó con bastante acierto. En ella actuó de eje, el estilista jugador del «Sevilla F. C.» Rodríguez, que bien secundado por Priego fueron la amenaza de la meta «Electromecánica».

Del equipo «Electromecánica» su delantera, la cual le ha dado sus más gratos triunfos, se nos mostró grandemente desorientada, y a eso y a una poca de suerte adversa se debe el que no traspasasen la meta «sportinista». De este «team» lo que más destacó fué la línea defensiva, en la que Trevijano tuvo un gran partido.

El colegiado andaluz don Eduardo Rodríguez, imparcial.

El público un poco chillón.

Y ahora dos palabras acerca de la selección. No creemos que el partido de ayer haya sido una revelación para los señores que componen el «Comité seleccionador» (llamémosle así), sino antes bien, más ha servido para embrollarle, pues bastantes jugadores que merecen enfrentarse contra los madrileños estuvieron deficientes, y otros, en cambio, dieron bastante de sí. Nuestra opinión, desde luego, es contraria a la formación de un equipo «mosaico», ya que este procedimiento ha dado bien malos resultados. Lo más lógico, a nuestro juicio, es tomar de base a uno de los dos clubs y reforzar con elementos del otro los puntos débiles, pues de lo contrario llegaríamos a la formación de un «team» que estaría completamente desconexionado, factor que creemos debe concedérsele alguna importancia.

FAUT.

Desde Villa del Río

Una tormenta durante dos horas descargó fuertísimo aguacero con imponentes truenos y relámpagos, produciendo la consternación del vecindario. Cuando la lluvia había cesado, poco después de las nueve, salimos a la calle, pudiendo comprobar que en la casa de don Pedro Muñoz Lara, sita en la calle Lopera, una chispa eléctrica penetró en la cuadra, causando la muerte instantánea de dos caballerías mulares, resultando ileso un caballo, pero presentando síntomas de asfixia.

Aparte de este suceso no hubo que lamentar, afortunadamente, desgracias personales.—Corresponsal.

7-6-1925.

Al consecuencia de un choque de automóviles, resulta una mujer herida

Comunica la guardia civil de Iznájar que en la carretera que desde dicha villa conduce a Rute, ha ocurrido un choque de automóviles.

El choque ocurrió entre el auto número 1.341, de la matrícula de esta provincia, de la pertenencia del vecino de Carcabuey don Rafael Benítez Ramírez, y otro de los señores Sánchez Hermanos, de Rute, en el que era conducida la correspondencia entre ambos pueblos.

Según el conductor de este último vehículo y cuando él llevaba la derecha, chocó contra él el otro automóvil del señor Benítez, que venía en dirección contraria.

Por efecto del choque Juana Tirado Rolán, vecina de Rute, que iba como pasajera en el coche correo, resultó con lesiones en la cabeza.

Otro automóvil de la pertenencia de un vecino de Monturque que pasó por el lugar del accidente, recogió a la lesionada y la correspondencia, trasladándoles a Rute.

En dicho pueblo el facultativo don Joaquín Peso Caro apreció a Juana Tirado una extensa herida en la cabeza de dieciocho centímetros de extensión que interesaba el cuero cabelludo, calificada de pronóstico reservado.

Ambos vehículos resultaron por consecuencia del choque con grandes desperfectos.

El juzgado de instrucción de Rute interviene en el asunto.

**Cementos, Yesos
Lavaderos, Fregaderos
y Losetas de Cemento
Azulejos pintados**

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Sin rival

**Anís Machaquito
Reyes Rute**

Distribución de premios a los obreros, por las damas catequistas

En el coquetón teatro que en la calle de Valladares tienen las Damas catequistas y el Apostolado se señoras, para el mejoramiento moral y material de la clase obrera, se verificó ayer tarde el simpático acto de la distribución de premios entre los obreros afiliados a tal entidad.

El local presentaba una soberbia perspectiva, pues todas las localidades hallábanse llenas, y sobre la profusión de luces, destacábanse las localidades ostentando valiosos mantones de Manila.

Formáronse dos presidencias, figurando en la primera el obispo de la Diócesis doctor Pérez Muñoz, el gobernador civil, don Luis Cabelle Lapiédra; el presidente de la Audiencia, don Fernando Badía; el alcalde, don José Cruz Conde, y el coronel del regimiento de la Reina, don Ignacio Auñón Chacón.

La segunda la ocupaban la marquesa de Boil, doña Josefa Calderón, doña Estrella León de Carbonell, doña Soledad Belmonte de Conde y doña Angela Carbonell de Fresneda.

Al penetrar en el local el prelado, la banda de música del regimiento de la Reina entonó la Marcha de Infantes.

Luego levantóse el telón, apareciendo en el escenario la bandera española, cobijando los retratos de las damas doña Dolores A. Lopeña, fundadora de los centros obreros y el de la condesa de Cárdenas, primera presidenta del centro de Córdoba.

Dos de los obreros asistentes al acto, leyeron discursos enalteciendo la labor de ambas damas ya fallecidas en pro del desarrollo del centro.

Varias niñas vestidas de blanco ejecutaron después una primerosa danza infantil, siendo aplaudidísimas.

A continuación una rondalla de obreros cantó varias jotas siendo, aplaudidos también.

Luego, el coro general interpretó un himno, y por último representó un cuadro plástico titulado «Santa Isabel de Hungría dando limosna a los pobres».

En este último tomaron parte las señoritas de Auñón, Laguna Sanz, Valderrama Alvear, Arróspide (Soles y Pilar), Laguna (Pera) y los niños José Laguna, María Sanz Ortiz y Estrellita Carbonell.

Finalmente, se procedió a la distribución de premios entre los obreros, consistentes en cortes de traje, camisas, cadenas de reloj y cigarros puros.

El acto, que terminó a las ocho de la noche, resultó tan simpático como interesante.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Sainetes callejeros

A Sérvula le quitan la camisa, el justillo, las botas y hasta la piel.

—¿Se puede?
—Adelante.
—¿Qué le sucede a usted, señora?
—Pues verá usted. Yo soy muy desgraciada, ¿sabe usted? Porque tengo muy mala pata, ¿estasté?

—Estamos, señora; ¡al grano!
—Pues no sé si se habrá usted enterado que me han quitado el justillo.

—Pero, ¿de dónde?
—De mi casa.

—¡Ah!
—Y además del justillo, me han quitado cinco camisas.

—Caracoles. Pues si que tiene usted una muda variada.

—Ya lo creo.
—Y muchos pañuelos de bolsillo.

—Usted hablará en serio, ¿no es esto?

—Nunca como ahora. Y también se me han llevado la piel.

—¿Cómo, la piel? ¿Si se le ven «dende» aquí las arrugas!

—No, señó. Es una piel con muchos colorines.

—¡Ah!
—Bueno, ¿y de quién sospecha usted?

—De unos chiquillos que pasean mucho por mi calle, y que viven en el Campo de la Verdad.

—Tomaremos notas y recuperaremos las prendas.

—Haga usted lo posible, zeñorito. ¿Qué son cinco camisas, un justillo...!

—Sí, sí. Ya estamos enterados. Vaya usted con Dios, doña Sérvula.

¡Apunten! ¡Fuego!

¡Pum!

Esto es lo que dice suena constantemente en la calle de la Encarnación, un profesional del clarinete.

No se sabe por quién, ni de qué manera. Pero es el caso que con matemática regularidad se oyen disparos en aquella calle, produciendo el natural sobresalto a los pacíficos vecinos.

El músico, por si en el caso que nos ocupa hay algo de delictivo, lo ha denunciado en la Comisaría de Vigilancia.

Interesantes hallazgos

Las encantadoras mocitas cordobesas han paseado, heroicas, sus inimitables bellezas durante la pasada feria de Nuestra Señora de la Salud, en ese artefacto endemoniado que se llama «Montaña rusa».

Todas las noches había en las casas de «nuestras» neñas los siguientes o parecidos diálogos:

—¡Ay, mamita! ¿Sabes que he perdido la peineta de teja que me regaló Pepe?

—Pero, ¡hija mía!...

—¡Ay, mamá de mi vida, qué desgraciada soy!

No os apureis. Las peinetas han aparecido. En las excavaciones practicadas en los terrenos «montañarúsíficos» yacían enterradas, llorando la ausencia de sus incomparables dueñas.

Hoy os esperan con las «puas abiertas» en los bajos del Gobierno civil.

Pero hay que dar las señas, ¿eh?

Hames Koles.

UN BAUTIZO

El sábado a las ocho de la noche, en la parroquia del Sagrario, recibió las aguas bautismales una hermosa niña, dada a luz recientemente por doña Aurora Sánchez Pedrajas, digna esposa de nuestro estimado amigo don Gregorio Yébenes Díaz.

Administró el Sacramento el catedrático del Seminario Conciliar de San Pelagio, don Rafael Yébenes, tío de la neófita, a la que impusieron los nombres de María de la Concepción, siendo padrinos don Hermenegildo Ruiz-Lopera Muñoz, industrial de Priego, y doña Concepción Ruiz de Ruiz-Lopera, su distinguida esposa.

Los numerosos invitados al acto fueron atendidísimos en la casa de los padres de la nena, Carniceros, 4, donde se sirvió un espléndido lunch, organizándose a continuación un animado baile, donde lució sus encantos un plantel de muchachas guapas.

Desde Pueblonuevo del Terrible

Distinción concedida a don Armando Malye y Thomas.—Con motivo de ser nombrado Director Administrativo don Armando Malye y Thomas y tener que fijar su residencia en Madrid, todo Pueblonuevo del Terrible quiso testimoniar sus simpatías al que toda su juventud y todos sus anhelos los había puesto al servicio de la Sociedad de Peñarroya, del personal obrero y empleados de la misma y del pueblo en general. El señor alcalde, envió una solicitud que iba firmada por todos los elementos de este pueblo y de todas las clases sociales al Directorio Militar, en la que se le pedía una distinción como tributo a su constante trabajo y grandes merecimientos. No se ha hecho esperar, pues el día 1.º hubo de comunicar al señor alcalde que había recibido un oficio de la secretaría del Directorio, enviándole para su entrega al agraciado la credencial de Comendador con Placa de la Real orden de Isabel la Católica, que S. M. el Rey (q. D. g.) se ha servido conceder.

Nosotros todos nos congratulamos y felicitamos al señor Malye, que bien merecida se tiene tan alta distinción, pues ha trabajado tanto por el bien de este pueblo, y por lo tanto por España, que él la llama su segunda madre, que todo nos parece poco.

Con tan fausto motivo hubo una reunión en el Ayuntamiento donde fué acordado regalar las insignias al señor Malye, por suscripción popular.—Corresponsal.

Pueblonuevo del Terrible 6-6-925.

Hijos de A. Pintado

Vnos de meza... Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 255

Kiosco de la Fuensanta

Nueva empresa

Próxima apertura, con sensacionales novedades. Exquisitos géneros en el café.

Sucesos y denuncias

¡Dichosos medios!

Celedonio Casado Espejo, de 36 años, domiciliado en la calle del Santo Cristo (Campo de la Verdad), ha sido asistido en la Casa de Socorro de una leve erosión en el hombro izquierdo y alcoholismo agudo. ¡Por vida de la primera nva!

Entre chiquillos

Rafael Córdoba Sevilla, de doce años, con domicilio en la calle del Cristo, número 9, ha sido curado en la Casa de Socorro de una herida contusa en la región frontal, que se la produjo en riña con otro muchacho de 13 años, llamado Juan Antonio Calvillo González, domiciliado en la calle Graja, número 10.

Llegar y reñir, todo fué uno

Por el vigilante de policía en la estación central ha sido detenido el matrimonio Manuel Aguilera Gómez y Rosario de Dios Aguilera, que a la llegada del tren carreta, se pusieron «nuevos», agotando todo un repertorio de frases molestas.

¡Caracoles con Carmen!

En las murallas de la cárcel habita Carmen Rabasco López, de 27 años y casada, «porque sí».

Como autora de un delito de hurto estaba reclamada por el juez de instrucción de la derecha.

No quiso ir a los «sótanos» sin antes hacer una de las suyas, y en combinación con Juan Trillo Corderos, de 27 años y vecino de Carmencita, propinaron un palizón, rociado de escogidos insultos, a Francisco Parraga Argudo, también albergado en aquellos parajes.

Como es natural, Carmen y su convecino han quedado a disposición de las autoridades.

Por caprichosos

A Marcelino Angulo Ruipérez y a Emilio Arrieta Imar, domiciliados en la fonda de la Alegría (Plaza de Abastos), les dió por armar escándalo en el café de la Perla y hacer destrozos en el establecimiento. Pero como, en este mundo todo se juzga, están detenidos en la Comisaría donde, indudablemente, aplacarán sus furiosos y saldrán arrepentidos de sus culpas.

Lluvia de escoria

José Llorente Cerezo, de 38 años, con domicilio en la calle Alfonso XII, 51, sintió sobre su cabeza una verdadera lluvia de escoria, en ocasión de hallarse sentado en los poyos de la Ribera.

La «nube», llamada Rafaela Yáñez Moyano, de 12 años, y domiciliada en la calle del Cardenal González, 17, ha sido detenida para que no moleste otra vez con su atrevimiento.

¡Al Tercio con ellos!

En plena calle de Gondomar se liaron a mamporros los «futuros guerreros» Antonio Contreras Muñoz, de 12 años, domiciliado en la calle del Yeso, 6, y Francisco Gómez-Pérez, de 13, con domicilio en la Huerta de San Luis.

Antonio fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en el labio inferior, calificada de leve.

Aguilar de la Frontera

Accidente automovilista

A las once próximamente de la mañana, cundiéndose la noticia de que un auto había chocado con un árbol. Con el fin de adquirir datos verídicos sobre el suceso acaecido, me encaminé en busca del chauffeur que había transportado a los heridos, el que me manifestó, que encontrándose a la citada hora en el Garage San Francisco, limpiando el coche, propiedad de nuestro prestigioso alcalde, don Vicente Romero y García de Leaniz, sintió un ruido alarmante seguido de voces de socorro; salió a ver qué había pasado y cerca del citado garage contempló un auto casi destrozado y vió a unos señores que llamaban a grandes voces pidiendo se les auxiliara. Seguidamente montó en el coche que estaba aseando y llegó al lado de los accidentados, a los que trasladó al Hospital de Caridad.

El auto, marca Cleveland, salió de Puente Genil con dirección a Montilla, donde sus ocupantes marchaban a asistir a una riña de gallos; dedúcese que el vehículo caminaba a una velocidad no todo lo prudential debida y al llegar a la curva denominada de «San José», por lo prolongada de ésta, la excesiva marcha y sabe Dios qué otras cosas, el coche no tomó el virage como correspondía y fué a chocar con un árbol que en la citada curva y en la cuneta hay enclavado.

Quiénes eran los ocupantes del auto.—Iban en el coche don Rafael Velasco, don Joaquín Chacón Rivas y don Alfonso Ruiz Sierra, este último dueño del Hotel España, de Puente Genil.

Todos los ocupantes resultaron heridos, los dos primeros con contusiones levisimas y el último de gravedad.

Asistencia facultativa.—Fueron curados por el médico de esta localidad don Olegario Pérez Jiménez y según manifestaciones de este señor, el herido grave padeció magullamiento general debido al golpe en la región epigástrica, conmoción visceral, erosiones en la parte inferior del muslo y en la inferior de la pierna derecha. Calificó su estado de relativa gravedad.

El juzgado.—Personóse en el hospital y nuestro digno juez don Germán Ruiz Maya, tomó declaración a los heridos.

Los dos leves marcharon a Puente Genil y Alfonso Ruiz Sierra quedó, por prescripción facultativa, en esta casa benéfica, donde sigue siendo atendido por el médico de guardia y forense.

Hay que advertir que esta curva de San José ha dado ya lugar a que ocurran varios accidentes y sería conveniente se viese el modo de arreglar este tan trágico sitio, pues de lo contrario va a acabar con todos los autos que hay funcionando, que no son pocos.

Merece elogios Francisco Fernández Zurera, chauffeur que condujo a los heridos. Hasta otro, que será pronto, si esta curvita no se arregla.

J. V. de Castro

MILITARES

Propuesta

Ha sido propuesto para el ingreso en la Orden de San Hermenegildo, el teniente de infantería don Antonio Miranda Godoy.

Pensión

Le ha sido concedida la pensión anual reglamentaria a Miguel López, padre de soldado fallecido en campaña.

Destino

Ha obtenido el ingreso en la guardia civil, el teniente del regimiento de la Reina don Luis Alguacil Cobos.

Ascenso

También ha obtenido el ascenso a coronel, el teniente coronel del regimiento de la Reina, don Luis Viana Riesgo.

No se acaba nunca

El sistema de ventas de la casa SAFENA siempre es el mismo. Su lema es mucho surtido, y sus precios los más ventajosos. Cuando necesite calzado, decidase usted, pida lo desee y le presentarán mas que usted pueda imaginarse. Guarde usted los tickets valor de sus compras y cuando tan solo haya usted reunido 30 pesetas, reclame usted los objetos de regalo y se maravillará del obsequio.

Zapatería SAFENA, Conde de Cárdenas, 26

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

R. I. † P. A.

Segunde aniversario.—Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. RAFAEL CARBONELL Y MUÑOZ

Teniente de Regulares de Melilla, Cruz Roja del Mérito Militar, Medalla de Africa, Caballero de la Real Congregación Militar de María Inmaculada, herido en el combate de Tizi el 5 de junio de 1923 y fallecido gloriosamente por la Patria el día 9 del mismo a los 21 años de edad confortado con los Santos Sacramentos la bendición de S. S.

Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos el día 9 del corriente, desde las ocho en adelante, así como la solemne de Manifiesto a las nueve y el ejercicio de la tarde, serán aplicados en sufragio de su alma. Su afligida madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, tíos políticos, sobrinos, primos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas se sirvan asistir a dichos sufragios y encomendarlo a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Información telefónica

Procedentes de Barcelona, los Reyes regresan a Madrid y se les tributa un cariñoso recibimiento.—Aún no se ha firmado el concierto económico con las Diputaciones vascas.—Con gran brillantez se ha celebrado hoy la fiesta de la Flor y la Reina ha hecho importantes donativos.—El aniversario de la elevación al Trono del Monarca italiano.

De Madrid

Madrid 8, de las 14 a las 19.

El centenario de Sagasta

Se han reunido las personas que han de entender en la organización de actos encaminados a conmemorar el centenario del nacimiento de don Práxedes Mateo Sagasta. Los reunidos acordaron intensificar los trabajos, celebrando bastantes reuniones.

Un artículo del conde

El «Heraldo de Madrid» publicará esta noche un artículo del conde de Romanones acerca de la cuestión de Marruecos y de las relaciones hispano-francesas.

La estafa a la condesa de Niebla

El proceso que se instruye por falsificación de documentos, cometida por el administrador de la condesa de Niebla Leopoldo Manzanares, parece que va a tener complicaciones.

A petición del fiscal se realizarán ahora diligencias, a las cuales se concede extraordinaria importancia, y en virtud de las cuales la condesa habrá de deponer nuevamente ante el juzgado, para comprobar ciertos extremos sobre hechos que no figurarán en el sumario.

Desde luego las diligencias se harán a base de la presentación de unos resguardos de gran importancia y por respetable cantidad, sobre cuyas firmas habrá de dictaminarse la autenticidad.

Los calígrafos que han visto los resguardos, que eran cinco, han dictaminado que en dos de ellos la firma que aparece es legítima, pero que en los tres restantes está evidentemente falsificada.

Uno de estos resguardos falsificados está en el Banco Hipotecario y fué extendido por una cantidad de bastantes millares de pesetas.

Ahora se trata de determinar si los falsificó Manzanares, engañando a la condesa, o bien los llenó valiéndose de los poderes que tenía, abusando de la confianza de aquella señora.

Regreso de los Reyes

A las once de la mañana llegaron ayer a Madrid, procedentes de Barcelona, los Reyes, los infantes y el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

El tren entró en la estación del Mediodía a los acordes de la Marcha Real, tributada por una compañía del regimiento del Rey, con bandera y música, encargada de tributar los honores de ordenanzas.

En los andenes aguardaban la llegada de las personas reales el Nuncio de Su Santidad, los vocales del Directorio que se en-

cuentran en Madrid, las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, comisiones de jefes y oficiales de los cuerpos de la guarnición, numerosos aristócratas y otras distinguidas personalidades.

El Soberano, al descender del tren, pasó revista a las fuerzas que le habían tributado honores y luego conferenció brevemente con el presidente accidental del Directorio, general Gómez Jordana.

Terminada la breve conferencia y después de cambiados los saludos de rigor, las personas de la Real Familia se trasladaron a palacio, ocupando varios landós descubiertos.

En las calles del tránsito, desde la estación hasta el regio alcázar, fueron los Soberanos objeto de cariñosas demostraciones por parte del público.

Un telegrama al Rey de Italia

Su Majestad el Rey don Alfonso XIII ha dirigido un cariñoso telegrama de felicitación al Rey de Italia con motivo de celebrar el Monarca italiano el 25.º aniversario de su exaltación a la Corona.

En dicho telegrama don Alfonso hace votos por la prosperidad de la nación hermana y la de sus Soberanos, y se suma a la satisfacción que con tal motivo embarga a los súbditos italianos.

Despacho con el Rey

A despachar con el Rey acudieron esta mañana a la hora de costumbre el presidente interino del Directorio general marqués de Magaz y el general Gómez Jordana.

Este, a la salida del Regio alcázar, manifestó a los periodistas que había ido a Palacio con el objeto, a más de complimentar al Monarca y de darle la bienvenida, de informarle de los asuntos pendientes y de darle cuenta de su actuación como Presidente accidental del Directorio, cargo que ha desempeñado durante la ausencia del marqués de Magaz.

El concierto económico con las Diputaciones vascas

Un periodista interrogó al general Gómez Jordana sobre si se había firmado ya el Real decreto relativo al concierto económico con las Diputaciones vascas.

El general Gómez Jordana contestó negativamente y añadió que dicho decreto estaba pendiente tan solo de alguna cuestión de detalle.

En la Presidencia

A la una de la tarde acudió a la Presidencia el general Gómez Jordana.

Los periodistas que estaban aguardando le preguntaron si el Gobierno había hecho ya el nombramiento de los delegados técnicos que en unión de los comisionados fran-

ceses se van a ocupar de la solución del problema de Marruecos.

—No, todavía no—repuso el general.

—Pues tenemos entendido que el Gobierno francés ya ha designado quienes hayan de ser sus representantes.

—Tal vez sea como ustedes dicen—contestó Gómez Jordana—pero a nosotros aún no nos lo han comunicado oficialmente.

Los subsecretarios despachan

Los subsecretarios de todos los departamentos ministeriales, a excepción del de Trabajo, acudieron esta mañana a la Presidencia para despachar con el marqués de Magaz.

El Congreso del progreso de las Ciencias

Para conferenciar con el presidente interino del Directorio estuvieron esta tarde a primera hora en la Presidencia varios exmiembros de la comisión organizadora del Congreso del Progreso de las Ciencias.

Entre los comisionados figuraban el sabio doctor Torres Quevedo y el exministro vizconde de Eza.

Este notificó al marqués de Magaz que el mencionado Congreso se celebrará el próximo domingo en Coimbra.

Y el presidente interino del Directorio ofreció asistir al mismo, añadiendo que solo desistiría de su propósito en caso de enfermedad, y que si tal ocurriera, estaría representado en el Congreso por uno de sus compañeros de Gobierno.

Los secretarios de los Juzgados municipales

La comisión de secretarios de Juzgados municipales que se encuentra en Madrid gestionando asuntos de carácter económico, visitó esta mañana al general Vallespinosa, exponiéndole con todo detalle los fundamentos que abonan sus pretensiones.

La fiesta de la Flor

Con extraordinaria brillantez se ha celebrado hoy la Fiesta de la Flor.

En sitios estratégicos se habían instalado las mesas petitorias, algunas de las cuales estaban artísticamente adornadas.

Preciosas muchachas de la buena sociedad madrileña han recorrido las calles postulando y han conseguido una lucida recaudación.

Su Majestad la Reina doña Victoria salió esta mañana de palacio a primera hora, en automóvil descubierto. Le acompañaban las infantitas.

La Soberana recorrió diversos lugares, haciendo en todas partes importantes donativos. Se detuvo en la mesa de la Plaza del Rey, que estaba presidida por la marquesa de Amboage.

También hizo doña Victoria detener su automóvil en las mesetas de la calle de Sevilla y de la Plaza de Santa Cruz.

En todas partes la augusta Soberana fué objeto de extraordinarias manifestaciones de afecto por la multitud, que rodeaba el automóvil y le obligaba a marchar lentamente.

El aniversario del Rey de Italia

Con motivo del 25 aniversario de la elevación al Trono del actual Rey de Italia, los súbditos italianos que residen en Madrid han engalanado los balcones de sus domicilios con vistosas colgaduras.

También se han engalanado los balcones de la Embajada y de los consulados.

En un templo madrileño se cantó un solemne «Te Deum», al que asistió en masa el personal diplomático, representaciones diplomáticas de los demás países, representantes del Gobierno español y casi toda la colonia italiana.

Terminada la función religiosa, que resultó solemnisima, en la embajada de Italia se sirvió un «lunch», que se vió muy concurrido y animado.

Firma del Rey

El Rey ha firmado hoy los siguientes decretos:

Gracia y Justicia.—Nombrando obispo de Salamanca a don Francisco Frutos Valeneia.

Nombrando obispo de Tortosa a don Félix Bilbao.

Trabajo.—Adaptando las disposiciones relativas al Descanso dominical a los acuerdos de la Conferencia internacional del Trabajo de Ginebra, según el criterio sustentado por España.

Guerra.—Disponiendo pase a la reserva el teniente general don Fernando Carbó.

De Provincias

BARCELONA

Chocan dos tranvías y ocasionan varias víctimas

Barcelona 8.—Esta tarde, a un tranvía que marchaba por la calle Aribau se le rompieron los frenos.

El coche empezó a descender por la pronunciada pendiente de dicha calle, siendo inútiles los esfuerzos que para detenerlo realizó el conductor.

Al llegar, a gran velocidad, a la calle de Consejo de Ciento se precipitó sobre otro tranvía que subía en dirección contraria, originándose un violento choque.

Resultó con heridas muy graves la anciana de 73 años Teresa Ubau. Otros viajeros resultaron también con heridas de bastante consideración.

Todos los heridos recibieron asistencia en un dispensario de urgencia próximo al lugar del suceso.

SAN SEBASTIAN

Niño muerto a hachazos.— El criminal se suicidó

San Sebastián 8.—Comunican de Irún que se ha cometido un crimen horrible.

Un vecino marchó al monte con un niño de ocho años de edad, para hacer leña. Co-

mo no volvieron a las ocho de la noche la familia se alarmó y salió en su busca temiendo una desgracia.

No tardaron los familiares en encontrar al niño en el fondo de un barranco. Presentaba la criatura tres horribles hachazos en la cabeza. El individuo que había salido con el muchacho y a quien se atribuyó la comisión del crimen, había desaparecido.

La guardia civil, avisada de lo ocurrido, salió en busca del criminal y después de minuciosas pesquisas encontró su cadáver en el fondo de un pozo de cuatro metros de profundidad, a donde indudablemente se había arrojado para suicidarse.

Parece ser que se trata del crimen de un loco, pues el criminal hace cinco años agredió a su mujer con un hacha, hecho a raíz del cual fué encerrado en un manicomio.

Llámanse el suicida Manuel Martiarena.

Un hombre arrastrado por una tormenta

San Sebastián 8.—En el pueblo de Placencia se desencadenó una formidable tormenta.

En la línea de Durango a Zumárraga, un desprendimiento de tierras obligó a detenerse al tren procedente de Vitoria.

Las carreteras están también interceptadas.

Numerosas casas de Placencia quedaron inundadas por la tromba de agua.

Un hombre, al que ha sorprendido la tormenta en el camino de Placencia a los Mártires, ha desaparecido, créese que arrastrado por las aguas.

Toros en Madrid

Nacional I, Gitanillo y Agüero.—Ganado de don Antonio Pérez, de San Fernando (Salamanca).—Alternativa de Martín Agüero.—Cogida de Gitanillo

PRIMERO.—Grande. Agüero lancea apretado. (Aplausos.) Toma alternativa de manos Nacional I. Toreo valiente y cerca, pero comprometido. Toro cornea por todas partes.

Un desarme y varios achuchones serios. Si estar toro igualado, media, de fea ejecución. Luego estocada buena, entrando mejor. (Aplausos.)

SEGUNDO.—Aplaudido al salir por precioso tipo y salida de bravo. Gitanillo le torea de capa con su peculiar valentía bárbara, echándose capote espalda. (Ovacionado.) En el primer quite sigue entre los cuernos y el toro le engancha, lanzándole al espacio. En el suelo le recoge y no le cornea por quite oportuno los otros matadores. Pasa a la enfermería. Nacional faena alíño, un pinchazo, media buena, otro pinchazo y descabello a la primera. (Palmas.)

TERCERO.—De salida mata un caballo y desmonta tres piqueros. Un poco de confusión en la clientela.

Nacional apretado con la capa. Un picador cae al descubierto y Agüero hace un quite valiente. Toro mata cuatro jacos.

Nacional y Agüero vuelven a cambiar los trastos.

Nacional una faena valientísima y de torero inteligente. Un pase por alto colosal, dos naturales y los dos de pecho ligados soberbios. Otro por alto coiza el pri-

mero. Está muy cerca y muy valiente. Un pinchazo bueno. (Aplausos.) Otro entrando derecho. Sigue faena con rodillazos y molinetes. Estocada en las péndoles que basta. (Ovación, vuelta al rueda y salida a los medios.)

CUARTO.—Grande y corto de cuernos. Nacional lancea valiente.

Los dos matadores hacen las delicias del público en quites preciosos.

Nacional brinda al ganadero.

Hace faena cerca e inteligente y después de dos pinchazos bien señalados que se aplauden, deja media bien puesta y el bicho cae. (Ovación y regalo.)

QUINTO.—Pequeño, largo de púas. Mata un caballo de salida y envía al de la vara al callejón.

Nacional da varias verónicas finas, bonitas, templando mucho. (Palmas.)

A la primera puya el piquero cae en los cuernos y el toro lo zarandea sin consecuencias. Nacional muy oportuno al quite. Se aplaude al ganadero por la bravura del toro.

Los matadores se lucen en los quites.

(De la enfermería dicen que Gitanillo tiene un varetazo sin importancia, pero que le impide continuar la lidia.)

El toro ha matado cuatro jacos.

Nacional hace faena soberbia con la izquierda. Uno por alto soberbio y un natural sencillamente colosal. Dos de pecho magníficos. El toro se presta al lucimiento y Nacional lo aprovecha bien.

Después de un pinchazo bien señalado, una entera colosal. (Ovación, vuelta al rueda y petición de oreja. También se da la vuelta al toro y se ovaciona al ganadero nuevamente.)

SEXTO.—Sigue la ovación a Nacional y al ganadero.

Agüero lancea apretado. Hay cinco verónicas prodigiosas.

En una caída peligrosa de un picador, Nacional y Agüero hacen un quite valiente, coleando Agüero al toro con gran arrojo.

Hay dos pares de Mella soberbios, que le valen una ovación.

Agüero hace faena adornada, muy cerca y muy torero. Toda ella con gran quietud y con mucho estilo. Sobresalen dos pases de pecho soberbios. Una estocada hasta el puño. (Ovacionaza y salida en hombros.)

La corrida estupenda. Nos hemos divertido de verdad.

En el Puerto de Santa María La alternativa de Belmontito

Puerto de Santa María 8.—Ayer se celebró la corrida en que Juan Belmonte, Algabeño y Belmontito, que tomaba la alternativa, se las entendieron con seis toros de Gamero Cívico.

El ganado resultó bastante desigual y algún toro fué silbado en el momento del arrastre.

Belmontito tuvo una buena tarde, consiguiendo frecuentes aplausos. Con el estocazo que estuvo breve y afortunado.

Juan Belmonte tuvo la desgracia de que le tocara el peor lote. Sin embargo demostró buena voluntad y se hizo aplaudir en diversas ocasiones.

Algabeño fué el héroe de la jornada. Fué constantemente ovacionado y cortó la oreja de uno de sus enemigos.

Informaciones de hoy 9

Comentario breve

De sol a sol

Guardó sus ánforas Acuario durante todo el día, después de otros de lluvias temporáneas, quién sabe si dañosas por aquello de «Agua hacia San Juan, quita vino, aceite y pan».

Se comentó todo el día el resultado de la elección de decano y de otros cargos directivos del Colegio de Abogados, por la dosis de interés que en la lucha se pusiera.

Por todas partes se notaron los preparativos para la próxima solemnidad del Santísimo Corpus, que de no estropearla las lluvias, promete ser este año un derroche de ostentación.

De la provincia, dos noticias funestas de otros tantos accidentes de automóvil con sus víctimas correspondientes. Los conductores que pierden la prudencia en cuanto tocan el volante.

Y de Madrid, la hermosa, la caritativa fiesta de la Flor, celebrada con brillantez y éxito extraordinarios y a la que dieron el realce que su altísima finalidad merece la presencia de nuestra Soberana y de las egregias infantitas.

Notas lucentinas

Dos suicidios.—En la tarde del pasado sábado, en un olivar sito en «El Cabezo», a la salida de la población, puso fin a sus días, colgándose a un olivo con una toziza, el antiguo panadero Francisco Molero Pérez, de 55 años de edad, natural y vecino de Lucena.

Ignóranse los móviles que impulsaron al infortunado obrero a tomar tan radical y tremenda resolución.

Amigos antiguos de la víctima, declaran que Molero Pérez tenía perturbadas sus facultades mentales.

Al siguiente día a las once de la mañana, arrojóse al pozo de la casa número 3 de la calle Muleros, de esta ciudad, domicilio del procurador de estos tribunales señor Valenzuela, su fámula Amadora García Muñoz, natural de Cabra y de 24 años de edad.

Ignóranse también los motivos que tuvo la joven para poner fin a sus días; sólo se dice que se disgustaba frecuentemente, aun por cosas insignificantes, y que poseía un carácter que le granjeaban escasas simpatías.

Tanto en uno como en el otro suicidio se personó en los lugares de la ocurrencia el digno juez de instrucción de este partido don Juan Rivas Motrico, acompañado del actuario don Pedro Romero, decano de la curia local, y el actuario señor Flores, ordenando la traslación de los cadáveres al depósito de San Juan de Dios e instruyendo las primeras diligencias.

Para los menesteres de conducir a las víctimas acudieron los beneméritos HH. de la Caridad señores Cerrato, Moreno Luna, Bergillos López, Molina Arévalo, Escude-

ro Burgos, Cuenca Cabeza, Guerrero Aya la, Antonio «el Mudo» y Gerónimo Moscoso, que bajo la dirección del nuevo presidente de dicha caritativa hermandad don Joaquín Castroviejo Burgos, dieron cumplido servicio de caridad cristiana.

Descansen en paz las desgraciadas víctimas y que el Todopoderoso las haya acogido en su santo seno.—*Corresponsal.*

Salón San Lorenzo

El Jueves 11 inauguración de la temporada con el debut de la troupe

LOS BERNAL

donde actúan los excéntricos

Perico, Revoltoso y el popular Rafael

Completando el espectáculo 2 importantes números de variedades.

Elixir Estomacal

de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO

DISPEPSIA

ACEDÍAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

NOTAS LOCALES

Donativo para la Cruz Roja

El ilustrísimo señor gobernador civil, don Luis María Cabello Lapiedra, ha entregado a la señora tesorera de esta Asamblea local de la Cruz Roja, 250 pesetas en concepto de donativo para ayudar al sostenimiento de la Clínica y Dispensario que esta benéfica institución tiene establecido en esta capital.

Comida íntima

Para testimoniar a don Rodrigo Barazona y Fernández de Mesa, don José Fernández Jiménez y don Francisco de la Cruz Ceballos el prestigio que entre sus compañeros gozan y la estimación y el cariño que éstos les profesan, numerosos letrados de esta capital y de la provincia los obsequiaron anoche con una comida en el Circulo de la Amistad.

Dado el carácter íntimo de la misma no hubo brindis, reinando entre los concurrentes el mayor afecto y cordialidad.

Nuevo médico

Terminados los ejercicios de reválida, practicados con gran brillantez en la Facultad de Medicina de Cádiz, ha obtenido la licenciatura en dicha Facultad, el estudioso joven don Manuel Barrios Guzmán, hijo de nuestro estimado amigo don Sebastián Barrios Rejano, miembro del ilustre Colegio de Abogados de Córdoba.

Enviamos al nuevo médico nuestra afectuosa felicitación, que hacemos extensiva a sus padres.

La Cruz Roja

Enfermos nuevos asistidos en las diferentes consultas del Dispensario en el día de la fecha, 26; enfermos en tratamiento, curas e inyecciones, 90; enfermos en la clínica, 11.

Llegada

Se halla en Córdoba el exdiputado provincial don Demetrio Carvajal Arrieta.

A Madrid

En el rápido marchan hoy a Madrid el comandante de infantería don Benito Canello y el de la guardia civil don Evaristo Peñalver.

Ambos señores van con el exclusivo objeto de asistir a la comida íntima que en el Real Palacio ofrece S. M. el Rey, a las nueve de noche de mañana miércoles, a los jefes y oficiales pertenecientes a la tercera promoción del Arma de Infantería.

A Bilbao

Han salido para Bilbao don Agustín Soltura y familia después de pasar una larga temporada en la huerta de «Los Arcos».

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Cacerera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Los sucesos de anoche

Escándalos, molestias y otras zarandajas

¡Vaya un niño ahil!

Juan José Barbudo Serrano, de 55 años, casado, que habita en la casilla de consumos frente al corralón de Zapata, fué curado anoche en la Casa de Socorro por el médico de guardia de una herida incisa en el dedo menique de la mano izquierda, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Estas lesiones le fueron causadas, según dice el parte suscrito en la Comisaría, por un hijo suyo llamado Antonio Barbudo Jurado, el cual tuvo el mal gusto de insolentarse con su padre en el domicilio familiar.

Dos contra uno

Anoche fueron detenidos los jóvenes Antonio y Rafael Tejero Serrano, de 22 y 16 años, respectivamente, por maltratar de obra en la plaza de San Andrés al niño de 12 años Diego Márquez.

Con este motivo los pollos Tejero armaron un escándalo de regulares proporciones, por lo cual han sido denunciados, pasando el parte al juzgado municipal respectivo, en donde llegará el ajuste de cuentas.

Capítulo de perros

Este capítulo jamás falta en nuestro periódico. Es raro el día en que no tenemos que anotar algún lesionado por mordedura de perro.

Anoche le tocó el turno a dos pequeñas que seguramente no habían hecho ningún daño a los foribundos canes.

El primer suceso ocurrió a la niña Carmen Frias Romero, de 14 años, con domicilio en la calle Enmedio, la cual fué mordida por un can de la propiedad de Rafaela Sánchez Alcaide, con domicilio en la calle de Albucacis, 4.

Carmelita fué asistida en la Casa de Socorro de erosiones en la pierna izquierda de pronóstico leve.

La otra perrada se cometió en la plaza de Capuchinos, en ocasión en que transitaba por allí la niña Rafaela Moreno Estevez, de cinco años, la que resultó con erosiones por mordedura en el brazo izquierdo, de carácter leve, según decía el parte de la Casa de Socorro.

El perro es de la propiedad de Mercedes Serrano Sánchez, con domicilio en la calle de Carlos Rubio número 14.

Estos perros seguramente que no tenían ni bozal ni chapa de haber abonado el arbitrio, pues de otro modo no nos explicamos que mordiesen a inofensivas criaturitas.

¡Carambola con Fidelito!

Fidelito es un niño muy mono que anoche se entretenía en dejar caer a los transeúntes para reirse él y sus amigotes.

Una de las molestias por las travessuras de Fidelito fué Regina Cuesta Diaz, de 25 años, la que al pasar por la calle Mayor de San Lorenzo, sufrió una caída. Llevada a la Casa de Socorro fué curada de un esguince en el pié izquierdo, de pronóstico leve.

La denunciante dice en su declaración que desconoce los apellidos de Fidel. Qué lástima que no se averigüe, para que pague el pollo de las caídas la multa correspondiente.

Al interesado

En la Comisaría de Vigilancia hay depositada una cartera con documentos, de la que resulta dueño Enrique Castejón Sánchez, el cual puede pasar a recogerla.

Nuevo coronel

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» inserta el ascenso a coronel del caballero militar don Luis Viana Riesgo, hasta hoy teniente coronel destinado en el regimiento de infantería de la Reina, de guarnición en Córdoba.

El señor Viana, que cuenta en Córdoba con numerosas amistades, lleva prestando servicios en nuestra ciudad largo número de años.

Fuó durante más de un año jefe del servicio de censura de prensa, cargo que desempeñó con celo y constancia.

El ascenso del señor Viana nos enorgullece como cordobeses, aun cuando tengamos que lamentar la ausencia del pundonoso militar, al que enviamos nuestra más cordial felicitación.

Antes de comprar materiales de construcción, pida precios en

Medina Azahara

Fábrica de mosaicos hidráulicos

Cemento EL CABALLO

YESOS - AZULEJOS - LADRILLOS

Escritorio:

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximo al Gran Capitán)

Beba usted

Anís «La Cordobesa»

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MÁLAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.

Anoche en los espectáculos

Salón Ramírez

Actúa en este Salón una notable troupe integrada por siete bellísimas artistas, que ostentan el nombre artístico «Las Maravillosas».

Verdaderamente que hacen honor al título las lindas jóvenes, porque sobre derrochar gracia y belleza hay en su presentación algo que deleita, atrae y predispone al aplauso.

Cinco de ellas interpretan unos numeritos de conjunto con bastante salero y afinado coro, por lo que son aplaudidas.

Se destaca del ramillete artístico una cancionista, que se llama Zareda, la cual, además de ser muy graciosa en el ademán y en la mirada pícaro, posee una voz bien timbrada y dice los cuplés con mucho gusto y plausible vis cómica. Un pequeño perillo hemos de poner a su actuación, y es que abusa un poquito del timo al espectador, cosa vieja y que sólo utilizan las artistas que carecen del arte y de la gentileza que en escena tiene la genial Zareda.

Flor de España es una monada de criatura, que hace el número siete de la troupe y que tiene una cara como un lindo cromó y un cuerpo esbelto y retrechero.

Por sí los detalles apuntados como físicos no fueran bastantes para cautivar al público, Flor de España baila con ritmo, con conocimiento de la danza, con rara perfección.

Bailarina de escuela depurada, interpreta bellos numeritos todos ellos de grato sabor artístico en los que la vena pone soberana picardía.

En fin, las «Maravillosas» es un número que se puede ver y así lo reconoce el público acogiéndolo con aplausos su actuación.

Duque de Rivas

Sanz, el hombre de los muñecos, continúa hecho el amo en el arte automecánico.

«Don Liberio», uno de los tipos más perfectos y populares de la compañía de cartón, hace todos los días nuevos chistes y nuevos trabajos.

Anoche, como complemento, se proyectó «Lo que nadie podrá imitar», en el que el autómatas Don Liberio es el as del film.

Esta noche se despide Sanz con sus muñecos.

Gran Teatro

En el primer coliseo se estrenó anoche la película en la que se proyecta el partido de fútbol del campeonato de España, jugado en Sevilla entre el «Barcelona» y el «Arenas». No se omite detalle alguno y por ello la película resulta interesante para los futbolistas.

D. P.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del Doctor Valley
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Información telefónica

a tarde en la Presidencia.-Consejo del Directorio.-El Gobierno está muy satisfecho del reciente viaje de los Reyes.-Premios del concurso nacional de Literatura.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 9, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.---El viaje de los Reyes.---El concierto económico de las vascongadas

El Consejo celebrado por los generales del Directorio en la Presidencia, terminó a las nueve y cuarto de la noche.

A pesar de ser lunes asistió a la reunión el subsecretario de Estado.

El general Vallespinosa explicó su asistencia, diciendo que había asistido para dar cuenta de varios asuntos que, aunque no son de urgencia ni alto interés, merecen rápido estudio.

El marqués de Magaz dió cuenta del recibimiento otorgado a los Reyes en su viaje a Palafungel, Gerona e Igualada y de los actos celebrados con motivo de la visita regia.

En la visita a todos los puntos que ha tocado en su viaje, se han hecho fervorosas muestras de entusiasmo.

Al regreso, en Reus, el coche salón donde viajaban los Reyes, estaba materialmente cubierto de flores.

El Directorio está satisfechísimo del recibimiento tributado a los Reyes en Barcelona.

Por la noche estuvieron en la Presidencia los representantes vascos, para despedirse del presidente interino, marqués de Magaz, y demás vocales del Directorio.

El general Vallespinosa dijo que consideraba casi seguro que esta misma noche firmase el Rey el decreto relativo al concierto económico de las provincias vascongadas.

El nombre de Clavé a una calle de Madrid

Se ha celebrado solemnemente el acto de descubrir una lápida dando el nombre de Clavé a una calle de Madrid.

Asistieron al acto la Diputación y el Ayuntamiento bajo mazas, representaciones del Centro de Hijos de Madrid, del Ayuntamiento de Barcelona, el Orfeón catalán y los coros gallegos.

Se pronunciaron discursos. Los coros Clavé entonaron el himno «Gloria a España».

Beatificación de una religiosa

A causa de celebrarse en Roma la beatificación de la vizcondesa de Jorbalán, de Madrid, Sor Sacramento, se han dirigido numerosos fieles en peregrinación al Cerro de los Angeles. Se ha celebrado una misa y fiestas religiosas en las Adoratrices, convento fundado por la misma beata.

Solemne acto

El próximo día 28 se celebrará en el real sitio de la Granja el acto de entrega a los infantes don Jaime, doña Beatriz y don Juan de los pergaminos nombrándoles hijos predilectos.

Se dará a dicho acto gran solemnidad.

La Fiesta de la flor.--Se cree que lo recaudado alcanza una cifra importante

A las ocho de la noche terminó la Fiesta de la flor, que a última hora resultó deslucida a causa de la lluvia.

No se sabe aún el resultado de la colecta, pero la impresión es que se ha alcanzado una cifra importante, no inferior a la del año último.

El príncipe de Asturias recorrió varias calles, haciendo donativos a las señoritas postulantes y en las mesas peticorias.

Las Reinas doña Victoria y doña Cristina, después de visitar el kiosco de la marquesa de Argüelles, se dirigieron al palacio.

Una denuncia

El conde de Alderve ha presentado ante el juzgado una denuncia contra su administrador Abelardo Ugea y su ahijado Gregorio Cortés, diciendo que tenía de éstos el mejor concepto, pero que desde hace tiempo venía observando en su administración cosas extrañas.

Recientemente su administrador compró una finca, poniéndola a nombre de su ahijado Gregorio Cortés. Después ha descubierto irregularidades administrativas, que según cálculos ascienden a unos dos millones de pesetas.

En vista de esta denuncia el juzgado ordenó la detención de Abelardo y de Gregorio. Estos negaron la supuesta intervención en irregularidades, tratando de justificar la adquisición de bienes.

El juez dispuso que continuasen detenidos preventivamente, ingresando en la cárcel.

Además ha dispuesto el juzgado que se

realice una investigación sobre los bienes del marqués y de los detenidos.

El denunciante ha visitado al general Vallespinosa, hablándole acerca de la denuncia formulada.

Actos de sabotaje

Ha sido detenido un individuo que tomó un automóvil taxímetro y lo abandonó en marcha, aprovechando un descuido del conductor.

Antes de arojarse del auto vertió en su interior un líquido corrosivo, causando daños.

Parece que se trata de un individuo que ya había realizado en estos días otros actos semejantes de sabotaje en cuatro coches, que abandonó por el mismo procedimiento, después de causar daños.

Se dice que estaba pagado por elementos rivales de los chófers que trabajan en los taxímetros.

Visitas a Magaz

Visitaron al marqués de Magaz en la Presidencia el subsecretario de Hacienda y el embajador de los Estados Unidos.

Un mitin de propaganda sanitaria

En el teatro Alcázar se ha celebrado un mitin de propaganda sanitaria.

Habló el doctor Navarro sobre higiene bucal, demostrando la influencia que ésta ejerce en las enfermedades de la boca, higiene generalmente muy descuidada.

Expuso los males que esto acarrea y dió lectura a unas cifras estadísticas de los estragos que en España causan las enfermedades bucales.

Tren detenido

En la estación del Mediodía se recibió noticia de que el tren correo de Badajoz se hallaba detenido a causa de un desprendimiento de tierras.

No ocurrieron desgracias. Se envió material de socorro y una brigada de obreros para dejar la vía expedita.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

El vitriolo en acción

En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad ha sido asistida de quemaduras de segundo grado en ambas manos, producidas por vitriolo, la joven María Marrón.

En otra Casa de Socorro fué asistido Evaristo Enquir también de quemaduras en la cara y manos producidas por vitriolo.

Este declaró que se las había producido su exnovia, la joven María, arrojándole al rostro el contenido de una botella.

Se ha averiguado que, en efecto, ambos sostuvieron relaciones hace algún tiempo y que éstas se habían dado por terminadas, estando resuelto Evaristo a no reanudarlas.

María pretendió varias veces volver a las andadas, pero Evaristo se negó a ello.

Ayer citó María a su exnovio en un bar de la calle del Pez, invitándolo a hacer las paces, pero como éste insistiera en su actitud, le lanzó al rostro el vitriolo que le alcanzó a Evaristo en la cara, manos y tórax, derramándose parte en las manos de ella.

Premios de un concurso

El Jurado del Concurso nacional de Literatura ha concedido el premio de poesías a Rafael Alberti.

Declaró desierto el concurso de literatura teatral, trasladando el premio al de poesías y otorgándolo a Gerardo de Diego, autor de cuatro tomos en verso.

El premio de ensayos se ha concedido a Juan Chacón por una brillante monografía del pintor Rosales.

Arrollado y muerto por un tren

En la estación de Vallecas fué arrollado y muerto por el tren correo de Guadalajara un individuo llamado Manuel Sánchez.

Saro y Sousa

Ayer llegaron a esta corte procedentes de Tetuán los generales Saro y Sousa.

Los Reyes asisten a una comida

Anoche asistieron los Reyes a una comida en el palacio de los duques de Montellano, a la que también asistieron varias familias aristocráticas.

Fallecimiento de un herido

Ha fallecido en el hospital Fernando Vallejo, que días atrás fué herido de un disparo de arma de fuego por su propio hijo, quien realizó la agresión en defensa de su madre.

Una conferencia

En el Centro Buralés ha pronunciado una conferencia el presidente de la Cámara agrícola de Granada, tratando sobre la colonización.

Caballero de Santiago

En la iglesia de las Comendadoras de Santiago se ha celebrado el acto de investir caballero de la Orden al marqués de Alcina, hermano de don Félix de Churrua.

Una comisión

Ha regresado a Bilbao la comisión que vino a esta capital para realizar gestiones relativas a los créditos de la Unión Minera.

Antes de marchar, los comisionados dieron un banquete al señor Echevarrieta, que ayer regresó a Bilbao.

El marqués de Villalobar

Antes de partir para Bruselas ha estado en Palacio el marqués de Villalobar, hablando con Su Majestad del éxito de la exposición de Bruselas, con motivo del centenario de Felipe II.

Una nota de la Legación china

En la Legación de china se ha facilitado una nota diciendo que el movimiento revolucionario producido en aquel país, no es xenofobo ni bolchevique, sino simplemente un acto de protesta de los estudiantes.

La policía del barrio extranjero recurrió a medidas extremas, disparando contra las masas inermes y causando varios muertos y numerosos heridos. Esta circunstancia ha agravado la situación.

VALENCIA

Toros

Valencia 8.—Urcolas grandes, mansos y dificultosos. Vaquerito, herido. Gil Tovar, ovacionado. Manuel Souza, al torear de muleta al tercero, resultó cogido. Sufrió varetazos y conmoción cerebral. Mejora rápidamente.

El Patron de los periodistas

Un periodista francés de esos que llenan columnas periodísticas con prosa más o menos trascendental, pero desde luego amena y brillante, lanzó la idea de que convenía que los periodistas tuviesen un Patrón de su oficio, así como lo tienen, por ejemplo, los automovilistas.

Y otro, ni corto ni perezoso, organizó una «enquete» para que un voto restringido, ya que no democrático, confirmase dicho patronato.

Pero se ha manifestado una doble tendencia, Mientras unos concursantes, a la información abogaban por un Patrón que fuera santo, otros abogaban por un Patrón que no lo fuera.

Vamos con la primera tendencia.

San Pablo, el apóstol de los gentiles, ha sido el que mayor número de votos ha obtenido: siete. Los que le votan tienen en cuenta la amenidad de sus epístolas.

San Francisco de Sales le sigue muy de cerca, con seis votos. Conviene recordar que el autor de la «Introducción a la Vida Devota» había sido declarado Patrón de los periodistas por el actual Pontífice.

También han alcanzado sufragios San Juan, Santo Tomás y San Antonio de Padua...

No ha faltado quien votara por los autores la de Biblia; predilección que tiene sus antecedentes en el mismísimo Renau, que comparaba a los profetas con los periodistas.

.. Y vamos con los profanos.

Entre los nombres citados como aptos para desempeñar el papel de Patrón del periodismo, se cita nada menos que al ciego Homero; a Platón, el filósofo de las anchas espaldas; a Julio César, político; a Juliano, emperador y apóstata; a Cristóbal Colón, antecesor de Américo Vespucio, y autor de bromas tan ingeniosas como aquella del huevo; a Napoleón, que tenía el mismo oficio que Juliano, y a otros a quienes solo se

les puede considerar relacionados con los periodistas, haciendo un esfuerzo más o menos grande de imaginación y reprimiendo anticipadamente las sonrisas que puedan presentarse.

Otra serie más razonable está constituida por Victor Hugo, Saint Simón, Pascal, La Bruyère, Diderot, Emilio de Ginardin, Teófilo Gautier, Barley d'Aureville y Drumont, Rochefort, Barrés, Voltaire...

También en este grupo es de señalar la variedad! Sin embargo, es chocante que todos sean franceses.

Víboras sociales

Hay seres en este mundo incomprensible por lo misterioso, que desenvuelven su insignificante actividad mental, y su no menos desapercibida personalidad, en una exposición perenne de constantes majaderías, impregnadas las más en un deseo innato de mortificar al vecino que, por ley de Naturaleza, hallase situado en escalas superiores, ayudando con eficaz provecho a la humanidad que le rodea.

Por desgracia abunda, con desconsoladora prodigalidad, este desgraciado ser en todas las esferas sociales.

Por consideración a ciertas debilidades, que da a expresar bajo la capa de un cinismo asombroso, otras veces por lástima, se colocó a esta serpiente humana en un puesto íntimamente enlazado con el público que le ha favorecido. Reconócese por todos la inutilidad de sus trabajos, la pesadez de sus creaciones desprovistas de toda clase de interés, pero se le aguanta.

Se le aguanta y, bondadosos, se le ayuda. Pero llega un día en que se cree «algo». Ya está, dice. Ya soy un hombre. Se me atiende por todo el mundo, piensa el infortunado. Ya llegó la hora. ¡Cuanto me pesa la careta!

Y se la quita.

Y al quitarse el antifaz que encubre su hipocresía refinada, aparece el desgraciado tal cual es.

Y expone al desnudo las llagas que corroen su espíritu, en continua efervescencia.

Y, traidor, se enrosca su uña en el que más le ha estimado, en el seno de sus consoladores.

¡Ha conseguido su objeto!

Pero el hombrecillo-serpiente véase obligado, ante el peso de sus años estériles, a dejar paso a la juventud risueña que triunfa.

Y de ahí nace la lástima que le permitirá volver a solicitar, hipócrita, favor a sus debilidades en la antípoda de su campo de acción.

¡Qué fugaz y poco provechosa deslízase vuestra vida!

Y qué triste es haber nacido para no hacer nada útil en este mundo.

¡Qué denigrante efecto producirá en las conciencias de quien os juzgue, contemplaros lanzando por la espalda la flecha envenenada al desecudado caminante!

¡Ah! Pero aún os creéis hombres. Todavía os queda la esperanza de seguir ejercitándoos en vuestro triste oficio.

Mientras dure la hipocresía... y los corazones generosos que son inagotables.

Hames-Koles.

